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朱鎔基函賀清華經管學院30周年
香港文匯報訊 綜合報道，4月26

日上午，清華大學經濟管理學院建
院30周年師生校友重聚共敘活動在
綜合體育館舉行。清華經管學院首
任院長、國務院前總理朱鎔基發函
道賀。清華大學校長陳吉寧、副校
長謝維和、黨委副書記史宗愷，麻
省理工學院斯隆管理學院院長大衛
．施密特雷恩（David Schmittle-
in），麥肯錫董事長兼全球總裁鮑達
民（Dominic Barton）等與近4000名
清華經管學院師生、校友共同參加
昨天活動。
陳吉寧在活動開始時宣讀朱鎔基來

信。朱鎔基在信中表示，清華經管學

院已成為內地一流、世界有名的管理
學院，他希望學院全體師生堅持改革
創新，把清華經管學院建成世界一流
的管理學院，為國家振興培育更多優
秀人才。
有同學致信朱鎔基匯報學習體

會，他於信中回覆稱道同學深入邊
遠貧困地區體察國情民意，是一條
正確道路，並謂把先進理論與中國
實際結合，才能培養一流經營管理
人才。最後他於信中表示：「作為
一個清華人，我的心永遠和你們在
一起！」參加活動的嘉賓和師生校
友全體起立，用掌聲表達對朱鎔基
的感激和敬意。

粵南雄珠璣古巷擬申遺
香港文匯報訊 據《南方日報》報道，南雄市政協
前日召開發展南雄文化旅遊產業專題調研座談會，南
雄市有關部門提出，加大珠璣文化的保護和開發力
度，積極做好梅關古道—珠璣古巷申報世界文化遺產
的前期準備工作。
當日上午，南雄市政協組織旅遊、文化、文聯、
珠璣鎮、油山鎮等相關部門負責人，先後到珠璣鎮
中站村的「梅鋗城」和油山鎮平林村的惜字塔、孔
林書院舊址、詩禮堂調研，現場聽取專家學者的情
況介紹。
與會人員提出建議，要抓住珠璣古巷被列入《贛閩

粵原中央蘇區振興發展規劃》的機遇，籌備做好珠璣
古巷申報世界文化遺產的工作，發展文化旅遊產業，
要與古文化、紅色文化、生態文化緊密結合，構成科
學旅遊線路。

穗八成檔主反對禁賣活雞
香港文匯報訊 據廣州市肉菜市

場協會4月上旬的調查，約8成市
場及檔主反對禁賣活雞，主要擔心
跨區買雞衝擊現有檔口生意。有老
年人對冰鮮雞非常抗拒，亦有街坊
表示，寧願走遠點也要買活禽。有
檔主表示如果賣冰鮮雞，街坊就不
再光顧。甚至有老街坊道別說下次
去另一地方買雞。
據《廣州日報》報道，檔主反對

禁賣活雞，主因是按政府方案，5
月 1日後若干個檔口全面升級改
造，然而這些檔口如何改造、何時
改造、資金從哪裡來，均困擾市
場和家禽檔口。

政府要求轉賣冰鮮雞
按照方案，每檔口須配備至少一

台雪櫃、低溫銷售專櫃。試點過渡
期間，生鮮家禽經營檔口起碼應有
1台冷藏設備。然而有菜市場管理
員指不知道資金來源和設備採購的

要求。有檔主更表示計劃收檔不做
生意，因為剛簽了3年合同，裝修
費加3個月按金，一下要承受幾萬
元損失。亦有菜市場經營者訴苦，
稱一旦試點禁賣活雞，跨區買活雞
的市民就會大增，順手也會跨區買
菜，那會影響到試點菜市場的經
營。
緊鄰非試點區的試點菜市場壓力

更大。機務段新街市鄰近白雲區，
負責人向傳媒表示，菜市場周邊就
有賣「走鬼雞」的，本來菜市場的
雞檔就受到衝擊，一旦試點冰鮮
雞，「走鬼雞」將更猖獗。另外還
可能出現「私宰雞」：「檔主在家
裡宰殺好，帶到檔口來賣，或者在
非試點區的菜市場殺好帶來賣，很
難管理。」
有市場經營者提議，由於轉做冰

鮮雞需要重新培育消費者習慣，生
意會變差，建議政府除了補貼租
金，還應該補助部分生活費。

■目前廣州
市場的冰鮮
雞未受市民
青睞。

網上圖片

香港文匯報訊（記者謝白清、趙鵬飛潮州報
道）潮州市委書記許光日前在潮州迎賓館會見了
香港文匯報副總編輯尹樹廣一行，潮州市委常
委、宣傳部長陳麗文，副部長陳浩松一同參加了
會見。許光表示，潮州市委市政府正抓住廣東省
委書記胡春華提出的振興粵東西北的難得機遇實
現整體發展，隨廈深高鐵等一批交通基礎設施
的建設，潮州由原來的「省尾國角」變成如今的
「閩粵台走廊」，區位優勢日益突顯，潮州正推
進新區的擴容提質，建設廣東產品對閩台的展示
區，使潮州成為廣東省對閩台開放合作的橋頭
堡。
許光表示，廈深高鐵的開通，大大縮短潮州與
港澳和珠三角的時空距離，潮州與港澳的關係更
加密切，今後將加強在香港文匯報上的宣傳報道
力度，讓香港潮籍鄉親和香港各界人士及時了解

潮州的最新發展，推動潮州的新崛起。

盼港高端服務到潮發展
潮州正抓住與中山市開展對口幫扶工作的有利

契機，加強兩地專業鎮對接，推動產業轉型升
級，促進民營企業發展。許光希望香港的高端服
務業到潮州發展，推動潮州的產業轉型升級。許
光強調，沒有好的環境，外商很難進來，所以潮
州力優化政務環境，強化生態保護，力打造
粵東生態環境最佳城市和社會治安最佳城市。
尹樹廣向許光介紹了香港文匯報的最新發展。

他表示，國家主席習近平給香港文匯報65周年
寫來賀信，對香港文匯報的工作給予充分肯定，
並指明了未來的發展方向。香港文匯報致力打造
世界華文傳媒旗艦，並於海內外具廣泛影響力，
與香港潮籍鄉親關係密切，一直非常關注潮州發

展，香港文匯報已成為香港及海外潮籍鄉親了解
潮州發展的一個重要窗口。

冀增兩地經濟文化交流
許光對香港文匯報一直以來對潮州宣傳報道的

大力支持表示非常感謝，他說自己曾到過香港文
匯報，對香港文匯報非常了解。他並說，今後潮
州將進一步加強與香港文匯報的溝通與合作，把
潮州的信息通過文匯報及時傳遞給香港潮籍鄉親
和香港各界人士。也希望香港文匯報今後繼續關
心支持潮州發展，增進潮港兩地在經濟、文化等
方面的交流合作。
尹樹廣表示，下一步香港文匯報將在文化、旅

遊、經貿等方面加大對潮州的宣傳報道力度，提升
潮州在香港及海外的影響力，吸引更多的客商到潮
州觀光投資，推動潮州的新崛起。

潮州市委書記許光：潮州成閩粵台走廊

■潮州市委書記許光（右三），市委常委、宣傳部長陳麗文（右二），副
部長陳浩松（右一）與香港文匯報副總編輯尹樹廣（右四）等合影。

隱形戰車今上路 深圳雷霆反醉駕
300警力交通黑點執法 機動大隊針對應急維穩

昨日啟動儀式現場，深圳交警分別進行了交通手勢指揮操、
警衛電單車滾動護衛、機訓大隊入場展示等三項匯報演

練。

最嚴格查處交通違法
深圳市副市長、市公安局局長劉慶生表示，深圳汽車保有量達
到277萬輛，每公里道路的車輛密度達449輛，高居內地第一，
遠超過國際上公認270輛的警戒線。依法治理交通，需要明確責
任。劉慶生強調，為確保行動順利，特別組建了一支502人的交
警機動訓練大隊，以「零容忍」的態度、「雷霆出擊」之勢，對
各類交通違法行為頂格（最嚴格）查處、強力矯正。通過嚴格執
法，樹立法律威嚴，敦促市民尊重法律，自覺守法。

女子中隊處置女性暴力
為加強道路交通整治工作，對重大道路交通違法行為的處置

力度，及時應對各類突發事件。交警支隊機動訓練大隊並針對
各類重點交通違法行為，開展大規模、集團式，深入集中的專
項整治行動、安保處突、應急維穩等工作，特設的「女子中
隊」負責涉及女性的交通違法、暴力抗法等工作。
據悉深圳交警開展的「十大交通整治」專項行動包括危險駕
駛行為，如「醉駕」、「飆車」等；重點車輛交通違法行為，
如泥頭車超載、衝禁令，未取得校車駕駛資格駕駛校車等；重
點區域交通秩序整治，如口岸、學校等區域；嚴重影響交通秩
序的違法停車行為；不文明駕駛行為，如「亂按喇叭」；擾亂
行車秩序行為，如「亂轉線」、「打尖」等。

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）為打擊

「醉駕」、「飆車」等危險駕駛行為，深圳正式展開

「法治通城」專項治理行動，其中對違法停車處罰標

準同日提高至最高的1000元。交警方面表示，「隱

形戰車」今日（28日）會正式上路執法，而300名

交警會在主幹道、道路擠塞黑點進行整治行動。

■「隱形戰
車」外觀與
一般轎車無
異，然而它
裝有高清攝
像機、窄波
雷達等先進
設備。
網上圖片

■■深圳深圳「「法治通城法治通城」」整治行動啟動儀式整治行動啟動儀式。。郭若溪郭若溪 攝攝

■■交警女子中隊成員展示新制服。
郭若溪 攝

■深圳機動訓練大隊執法交警
亮相。 郭若溪 攝


